

令和 5 年

第11回太宰府市定例教育委員会会議録

令和 5 年10月25日

太宰府市教育委員会

令和5年第11回（10月）定例教育委員会会議録

1 開会及び閉会に関する事項

- | | | |
|---|-----|---|
| 1 | 日 時 | 令和5年10月25日（水）
午後3時15分開会
午後3時40分閉会 |
| 2 | 場 所 | 太宰府市役所3階 庁議室 |

2 出席委員の氏名

教育長	井 上 和 信
委 員	桑 野 裕 文
委 員	日下部 寛 行
委 員	赤 坂 秀 文
委 員	森 容 子

3 欠席委員の氏名

なし

4 委員を除き会議に出席した者の職氏名

教育部長	中 山 和 彦
教育部理事	八 尋 純 次
学校教育課長	鳥 飼 太
学校教育課義務教育係長	力 丸 克 弥
文化財課長	山 村 信 榮
文化学習課長	堀ノ内 龍 治
スポーツ課長	大 石 敬 介
社会教育課長	井 本 正 彦
社会教育課	
教育施設整備担当課長	福 田 久 博
指導主事	比 嘉 一 人
教育支援センター所長	岡 野 壽 美
教務係	眞 鍋 純 子

10月定例教育委員会会議次第

- 1 開 会
- 2 今回会議録の署名委員 赤 坂 秀 文委員
- 3 報 告
 - (1) 教育長報告
 - (2) 各課・館の月間主要行事報告及び計画
- 4 審議案件
なし
- 5 閉 会

午後 3 時15分 開会

○社会教育課長

それでは、お時間となりましたので、令和 5 年太宰府市教育委員会第11回定例教育委員会を始めさせていただきます。

教育長、よろしく申し上げます。

○井上教育長

皆さん、こんにちは。本日の出席は 5 名です。定足数に達しておりますので、令和 5 年第11回太宰府市教育委員会10月定例会を開会します。

議事日程はお手元に配付しているとおりでございます。

[会議録の署名委員]

○井上教育長

今回の会議録の署名委員は、会議規則第14条第 2 項の規定により、赤坂委員を指名いたします。赤坂委員は、後日、作成された会議録への署名をよろしく願いいたします。

[教育長報告]

○井上教育長

それでは、3、報告に入ります。

初めに教育長報告をいたします。

9月30日土曜日に大宰府政庁跡で実施された太宰府政庁まつりに参加いたしました。多賀城市や中津市といった友好都市からの参加もあり、非常ににぎやかに行われておりました。久々に政庁での実施ということで、地域の方々も数多く参加されており、特に小学生の多さが印象に残りました。こうしたお祭りは、ふるさとでの思い出として、子供たちが大人になっても強く残るのではないかと感じた次第です。教育委員の皆様にも御参加いただき、ありがとうございました。

10月3日は太宰府市内の小中学校の前期終了式でした。4日からは秋休みに入りましたが、この秋休み期間を利用して、太宰府市の4中学校の代表が多賀城市を訪問しております。各学校から2名、計8名の生徒たちが多賀城市の中学校を訪問し、太宰府市の歴史・文化、現在の姿などについて紹介するとともに、多賀城市についても学んでおります。なお、今月末には多賀城市の中学生が太宰府を訪問することになっております。

10月13日には、教育委員研修会として、現在、児童生徒の多様な学び方として注目を集めているフリースクール3施設を訪問し、各フリースクールの経営方針や実際の指導の在り方などについて視察・研修を行いました。教育委員の皆様方はお疲れさまでした。

10月14日土曜日には、飲酒運転によりお子様の命を奪われた山本美也子氏による飲酒運転撲滅講習会に参加いたしました。同時に、警察の皆様方からは、飲酒運転発見時の報告の仕方などについても、演習を含めた説明が丁寧に行われました。飲酒運転がなくなり、被害者がいなくなることを願っております。

なお、10月から11月にかけて学校訪問が予定されています。10月も20日の水城西小学校、24日の太宰府東中学校、そして31日には学業院中学校の学校訪問を実施します。教育委員の皆様方には、お忙しい中とは思いますが、学力育成、あるいは生徒指導等に取り組んでおります学校の努力の姿を見ていただき、また、各学校の指導がより充実していくようにアドバイスをお願いいたします。

最後に、昨日の10月24日、太宰府南小学校で放課後子ども教室が開校いたしました。1年生から3年生まで31人の子供たちが参加し、地域コーディネーターの下、楽しく活動を行いました。これで放課後子ども教室は、太宰府西小学校、太宰府東小学校に次いで3校目の開校となります。

以上で教育長報告を終わります。

では、質疑に移ります。質疑はありませんでしょうか。

[各委員 なしの声]

○井上教育長

それでは、これで質疑を終わります。

[各課・館の月間主要行事報告及び計画]

○井上教育長

次に、(2)各課・館の月間主要行事報告及び計画についてです。各課長は説明をお願いいたします。

○社会教育科長

社会教育課でございます。

10月4日、家庭教育学級で特別支援学校の学級生のデイキャンプ、野外体験を保護者の方を中心に、お子さんの参加もありましたが、やっております。

6日金曜日、人権講座ひまわりがございました。3回目ということで、在日韓国人の権源宅さんから「日本に住む外国人の権利と偏見」ということでお話をさせていただいております。

13日金曜日、先ほど教育長からも触れられましたが、教育委員の皆様にはフリースクールの視察研修を行っていただきました。ありがとうございました。

同日、社会教育委員の福岡ブロックの研修会が福津市のほうでございました。社会教育委員の大東委員から、コミュニティスクール、それから地域学校協働活動の太宰府市の実践について発表していただきました。

14日土曜日、15日日曜日でございます。上下水道課の取組になりますが、都市圏筑後川流域交流推進事業、通称かっぱリング事業とっておりますが、この事業で大川市にジュニアリーダーの8名の子供たちを引率しております。1泊2日でのいろいろな体験、大川市の子供たちとの触れ合いを体験しております。

19日木曜日に家庭教育学級の合同の人権学習会を行っております。合同学習会については年3回行っております、その2回目でございます。家庭でできる防災講座という内容で、実際に東日本大震災を体験されました渡辺様からお話をお伺いしたところでございます。

22日日曜日が人権講座ひまわり、筑紫女学園の大西良先生から「居場所のない子どもたち」ということで、警固公園に家庭内暴力だとか虐待だとかを受けた居場所のない子供たちが居場所を求めて集まってきている、その実態についてお話をしていただいたところです。

同日午後から、折り紙飛行機の県大会に向けた太宰府市の予選会が太宰府小学校で行われております。こちらは、小学生が90名ほど集まっております。

24日火曜日、先ほど教育長からもお話しいただきました、放課後子ども教室の3校目として太宰府南小が開校されています。

29日日曜日、子ども会のリーダー研修を予定しております。

11月の予定でございます。

11月10日金曜日、人権講座ひまわりの5回目となります。太田宏介さんという障害者の方で絵を描いている方、太宰府市役所の正面玄関の横に絵を展示していただいておりますが、そのお兄さん、太田信介さんにお話をさせていただく予定です。当日は太田宏介さんもお見えいただいて、ライブペインティングで実際に絵を描いていただく企画も考えております。

14日、15日は放課後子ども教室、それぞれ東小、太宰府西小ということでございます。明けて21日に南小で第2回がでございます。後ほどまた触れますが、翌日の22日は筑紫地区教育委員会の教育委員の研修会でございます。

大きなものは以上でございます。

○学校教育課義務教育係長

学校教育課から報告させていただきます。

10月3日に前期の終業式を迎えました。4日から秋季休業日ということで9日まで入っております。この間、教育長の挨拶にもありましたけれども、各中学校の代表がふるさと夢プロジェクトということで、多賀城市のほうに4、5、6日と訪問させていただいて、交流を深めてまいりました。

10日は後期始業式ということで2学期が始まっております。

14日は就学時健康診断ということで、水城西小校区、太宰府西小校区の就学時健康診断を行いました。

17日に就学支援説明会、18日には太宰府中学校の教育の日ということで文化祭、同日に教育委員会の学校訪問ということで水城西小を訪問させていただいております。

20日、学業院中学校の教育の日の文化発表会、そして太宰府東中学校の教育の日文化発表会が行われております。

21日土曜日は就学時健康診断、太宰府小校区、太宰府東小校区、太宰府南小校区の3校区が21日に就学時健診をしております。

24日、太宰府市教育委員の学校訪問ということで東中、25日に定例校長会を行いました。

26日、多賀城市から太宰府市に訪問してきますので、その受入れということで、26日、27日に対応したいと考えております。

28日土曜日は、水城小校区と国分小校区の就学時健康診断を行う予定です。

31日は学校訪問ということで、学業院中学校へ行く予定です。

11月の計画を報告させていただきます。

1日、水城西小学校でスポーツフェスタ—運動会が行われる予定です。

4日、土曜日は太宰府西中学校、教育の日、樟蔭オリンピック。

8日が教育委員会の学校訪問で国分小に、9日が小学校の全教員授業研修会ということで、会場は太宰府南小学校になっております。

16日は太宰府中学校ブロックの人権教育研究発表会が行われます。

18日土曜日、水城小学校区で教育の日として餅つきが、太宰府西小学校区で同じ教育の日として愛校作業、国分小学校で教育の日ということで国分っ子発表会が行われ、また、水城小学校では史跡解説員ということで行事が行われる予定になっております。

24日金曜日には教頭会、28日に太宰府中学校、太宰府東中学校におきまして、昼食のりハーサルを行う予定です。

29日は11月の定例校長会、30日は教育委員会の学校訪問ということで水城小学校に行く予定です。

教育の日、また学校訪問等、教育委員の皆様には御出席等いただきまして、本当にありがとうございます。また、まだ11月も予定されていますので、よろしくお願ひします。

以上で報告を終わります。

○文化財課長

文化財課でございます。10月行事を申し上げます。

3日火曜日に、全国史跡整備市町村協議会という団体がございまして、その大会に課長が出席しております。埼玉県川越市で行われました。史跡を持つ市町村、全国629団体の集まりでございまして、この場におきまして、国会の議連の方々、それから文化庁の担当次官、課長等の出席がございました。文化庁は、次年度に予算要求ベースで250億の要求をしているという報告等がありました。

18日木曜日、太宰府アカデミー、これは太宰府展示館が事務局になっておりますが、太宰府市が共催ということで行っております。日本経済大学において第7講目の講義が行われ、森弘子先生が太宰府の古代の宗教ということで発表なさっています。

21日土曜日、大野城市、宇美町、それから福岡県と共催いたしました大野城森林浴ウォーキングが大野城の山中で行われております。

22日日曜日、太宰府西小学校体育館におけるくくりん祭という西小学校区の文化祭において、太宰府市民遺産の展示をさせていただいております。

27日金曜日、先ほど学校教育課からもありましたが、多賀城市との交流で中学生を中心とした訪問団が来まして、文化財課の調査係長が史跡を御案内して、太宰府の史跡を多賀城の史跡と比較しながら見ていただくことを予定しております。

29日日曜日、文化ふれあい館におきまして、宝満山が史跡指定されましてからこの10月17日でちょうど10年を迎えまして、その関連イベントということで、森弘子先生の講演会、午後からは、子供たちを中心に太宰府市で出土した遺物等をデジタルによる3次元のデータに置き換えまして、それを触ったり、3次元データでつくった瓦などに着色をしたりという、子供とのワークショップを予定いたしております。

11月でございます。

11月11日土曜日に第8講目の太宰府アカデミーが予定をされております。この回はフィールドワークになっており、参加者は太宰府政庁跡を中心に史跡を見て回る回になっております。

同時刻に、本日、記者会見がございましたが、筑紫女学園大学が主体となりまして、客館跡史跡広場、西鉄二日市駅前に整備いたしておりますけど、そこで、アート展開とマルシェとを組み合わせた、太宰府の客館跡を検証するようなイベントを予定されておりました。太宰府市が共催ということで関わっております。ここで、太宰府市民遺産で今年度、募集いたしました子ども絵画コンテストの全作品をTシャツにプリントして物干し竿に干すというアート展開が行われるということで、市民遺産もこの行事の中に組み込んでいただいている状況でございます。

17日金曜日、先ほど出ました全国史跡整備市町村協議会の臨時大会ということで、予算陳情を市長が行かれる予定です。

26日日曜日、太宰府魅力発信ガイドということで、日本遺産をガイドしていただく方々の養成講座がありまして、こちらも市内のフィールドワークということになっております。文化財課は以上です。

○文化学習課長

文化学習課でございます。

10月の行事報告になりますが、定期的に水曜日と土曜日に図書館のほうで幼児向けの読み聞かせを行っております。

12日木曜日、午前中にまほろば市民大学の教養講座、午後から同じくまほろば市民大学の展示コース、運動コース、写真コースの専門講座を行っております。

26日に同じくまほろば市民大学の専門講座を行っております。

11月の行事予定・計画です。

11月も、水曜日、土曜日に図書館のほうで幼児向けの読み聞かせを予定しております。11月4日、5日の土日で太宰府市民文化祭を開催いたします。これについては報告案件にもなっておりますので、後ほど詳しく説明させていただきます。

9日木曜日と16日木曜日にまほろば市民大学を予定しております。

文化学習課は以上になります。

○スポーツ課長

スポーツ課です。

10月の主な行事といたしまして、スポーツの日の行事を実施しております。

8日の国分小学校校区につきましては、運動会を予定しておりましたが、残念ながら雨天のため中止となっております。

9日は何とか天気も回復いたしまして、水城小校区では史跡めぐりのハイキングと軽スポーツ、西小校区はスポーツレクリエーション、東小校区はウォークラリーを実施しております。

それから、太宰府小校区は、前日の雨の影響で、グラウンドでのスポーツ体験を体育館での○×クイズと抽選会に変更して実施しております。なお、南小校区につきましては、

11月に実施を予定しているところでございます。

21日に西日本新聞主催の朝日緑健ふれあい健康ウォークが3年ぶりに政庁跡スタートで開催されました。こちらは、7キロのショートコースと12キロのミドルコースがあり、県内から約1,000名の方が参加されて行われました。

29日日曜日に松川運動公園でペタンクカーニバルを開催する予定です。

11月の主な行事予定ですが、19日日曜日に県民スポーツ大会の冬季大会として、市町村対抗福岡駅伝が筑後広域公園で開催されます。なお太宰府市選手団の派遣に先立ち、結団式を8日水曜日の19時からプラム・カルコアにて行う予定です。

そのほかは記載の日程で、ケア・トランポリン教室、いこいの家事業、それから定例の会議を予定しております。

それから、記載はありませんが、南小校区のスポーツの日の行事につきましては、現在、12日実施で調整済みでございます。

説明は以上です。

○社会教育課長

10月の予定で、本日、総合教育会議を予定しておりましたが、教育委員の皆様におかれましては急遽の変更で申し訳ございませんが、中止とさせていただきます。

続きまして11月の予定でございます。記載漏れでございます追加でございますが、11月3日に令和5年度の功労・善行表彰式が行われることになっております。

以上でございます。

○井上教育長

説明は終わりました。

質疑に移ります。質疑はありませんでしょうか。

日下部委員、お願いします。

○日下部委員

文化財課の部分になります。先ほど11月11日に客館跡マルシェということで、筑紫女学園大学さんによるイベントの企画があるという御報告をいただきました。この中で、市民遺産、子ども絵画コンテストの作品がTシャツにプリントされるとの報告がありましたので、これに関連しての質問なのですが、昨日、10月24日に市民遺産、子ども絵画コンテストの選考会が行われていると思いますけれども、今回の入選作品の公開予定、方法などがお決まりでしたらお聞かせいただきたいと思っております。

○文化財課長

今回は夏休み前に公募させていただきまして、9月に締め切らせていただき、現状で全小学校の4年生から6年生の方に85件の申込みをいただいております。募集要綱には、「入選作品は市のホームページに掲載します」と書いているのと、あとは、12月から1月の会期で、いきいき情報センターの屋上から2階におりていくスロープを使いまして展示をさせていただく予定にいたしております。

以上でございます。

○日下部委員

ありがとうございます。

○井上教育長

ほかに質疑はありませんでしょうか。

[各委員 なしの声]

これで質疑を終わります。

4、審議案件に入ります。

今月は、審議案件はございません。

以上で本日の日程は全て終了となります。これをもちまして10月定例会を閉会したいと思います。御異議はありませんでしょうか。

[各委員 異議なしの声]

○井上教育長

御異議なしと認め、これで10月の定例会を閉会いたします。お疲れさまでした。

午後 3 時40分 閉会